L'accroissement considérable de l'excédent avec les États-Unis a été largement compensé par des baisses dans d'autres secteurs, mais il convient de souligner que le solde du commerce des marchandises est demeuré excédentaire dans le cas du Japon et de la Communauté économique européenne.

Les chiffres des six premiers mois de 1984 révèlent un excédent commercial de 9,9 milliards de dollars, qui pourrait atteindre 20 milliards pour l'année. Cet accroissement par rapport à 1983 résulte d'une baisse des importations attribuable au ralentissement de l'économie canadienne. Bien qu'il soit encourageant, il ne peut être considéré comme entièrement positif.